

Niederschrift

der öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirats
am 17. Februar 2016 im Haus am Jungfernstieg

Beginn: 9.30 Uhr

Ende: 10.40 Uhr

TeilnehmerInnen vom Seniorenbeirat:

Heinz Fieroh
Holger Hammerich
Dorothea Jahner
Oktay Kasar
Helga Ralfs
Hans Janzen
Hans Werner Pundt
Waltraut Hering
Ulf Heeschen
Günter Schöbel

nicht anwesend waren:

Dieter Sell
Luzie Andresen
Helga Meisner

von der Stadtverwaltung:

Frau Wietzke/Seniorenbüro

weitere Gäste:

Frau Decker-Muhs/Haus am Jungfernstieg
Herr Ahrens/BfB
Herr Florian/Behindertenbeauftragter
sechs weitere Gäste

- Zu TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Herr Fieroh eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingegangen und der Seniorenbeirat mit 10 Anwesenden beschlussfähig ist.
- Zu TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.
- Zu TOP 3: Beschlussfassung über die Niederschrift der Sitzung am 20.01.2016
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.
- Zu TOP 4: Anfragen von Seniorinnen und Senioren
Eine Bürgerin kritisiert die neuen Übergänge für Fußgänger und Radfahrer in Gadeland. Herr Florian und Herr Fieroh erläutern dazu, dass sich die Einrichtung dieser Übergänge in einer zeitlich befristeten Versuchsphase befindet. Demnächst wird sich auch der Stadtteilbeirat noch einmal mit dem Thema beschäftigen.

Zu TOP 5:

Neue Entwicklungen im Haus am Jungfernstieg

Die Einrichtungsleiterin, Frau Decker-Muhs, zeigt die Entwicklungsgeschichte des Pflegeheimes auf. 2006 gab es einen Eigentümerwechsel, und derzeit gibt es dort 60 Pflegeplätze. Das Haus ist wegen seiner familiären Atmosphäre und Zentrumsnähe sehr beliebt und voll ausgelastet. Auch gibt es einen speziellen Wohnbereich für Demenzerkrankte für 12 Bewohner/-innen und Doppelzimmer, die von Ehepaaren bezogen werden können. Das Pflegeheim hat 35 Mitarbeiter/-innen in der Pflege und 15 im hauswirtschaftlichen Bereich.

Zu TOP 6:

Berichterstattung aus den städtischen Ausschüssen und anderen Gremien

Herr Heeschen berichtet, dass Herr Muszeika vom städtischen Bereich Grünflächen darauf hingewiesen hat, dass er noch Sitzbänke für die Stadtteile zur Verfügung stellen kann. Wenn man eine benötigt, soll man ihn ansprechen (Tel. 942-2036).

Herr Pundt ergänzt dazu, dass sich der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss mit dem Thema beschäftigt hat. Eigentlich sollte der Seniorenbeirat bei der Auswahl der Bänke beteiligt werden. Das ist nicht erfolgt. Jetzt sind die Bänke bereits ausgewählt. Einige Beiratsmitglieder weisen dazu noch darauf hin, dass die Sitzbänke auch mit Armlehnen ausgestattet sein sollten und dass neben jeder Bank ein Mülleimer stehen sollte.

Zu TOP 7:

Mitteilungen

des Vorsitzenden

Herr Fieroh weist darauf hin, dass der Seniorenbeirat im Rahmen der diesjährigen Aktiv-Wochen für Ältere am Freitag, den 15. April um 10.00 Uhr eine Vortragsveranstaltung zum Thema „Fit durch richtiges Trinken“ anbieten wird und bittet die Beiratsmitglieder, an der Veranstaltung teilzunehmen.

der Verwaltung

Frau Wietzke verteilt an alle Mitglieder:

- eine aktualisierte Adressenliste des Beirats
- ein Informationsblatt zur zahnärztlichen Betreuung zu Hause
- ein Informationsblatt zum „Pflegestärkungsgesetz I – Alle Leistungen zum Nachschlagen“ vom Bundesministerium für Gesundheit
- ein Informationsblatt zur Ehrenamtmesse in Neumünster am 19.03.2016.

Zu TOP 8:

Sonstiges:

Herr Fieroh erläutert, dass er nun weitere Informationen zum Europa-Wissensquiz von Bürger Europas e.V. erhalten hat. Es könnte eine Veranstaltung am 20.06.2016 in Neumünster zum Thema „Europa und der Euro“ stattfinden. Der Seniorenbeirat bezweifelt, dass zu diesem Thema 40 bis 60 Teilnehmer/-innen für dieses Quiz gefunden werden können. Somit wird Herr Fieroh die Veranstaltung absagen. Weiter weist er darauf hin, dass Herr Florian und er an einer Veranstaltung zum Thema „Der Busverkehr der Zukunft“ in der Freiherr-von-Stein-Schule teilgenommen haben.

Frau Wietzke berichtet, dass am Mittwoch, den 11. Mai 2016 ab 10.00 Uhr die Mitgliederversammlung des Landesseniorenrates im Hotel „Prisma“ in Neumünster stattfinden wird. Herr Fieroh und Herr Pundt werden daran als Delegierte, Herr Heeschen als Ersatzdelegierter bzw. Gast teilnehmen.

Auf der Ehrenamtmesse werden das Seniorenbüro und der Seniorenbeirat einen ge-

meinsamen Stand haben. Frau Wietzke fragt an, wer vom Seniorenbeirat den Stand mit besetzt. Herr Fieroh und Frau Ralfs werden in der ersten Schicht von 11.00 bis 13.30 Uhr und Herr Janzen in der zweiten Schicht von 13.30 bis 16.00 Uhr dabei sein.

Herr Florian weist darauf hin, dass die Stadtwerke Neumünster in Kürze ein Informationsblatt zur Busnutzung herausgeben werden, welches auch einen Überblick über Vergünstigungsmöglichkeiten beinhaltet.

Herr Fieroh bedankt sich bei Frau Decker-Muhs für die nette Bewirtung, beendet die Sitzung und verabschiedet alle Anwesenden.

Fieroh
(Vorsitzender)

Wietzke
(Schriftführerin)